



KLIMA LEITBILD DER GEMEINDE WEISSACH

VISION 2030

Präambel

Die Dekade zwischen 2020 und 2030 gilt als entscheidendes Jahrzehnt, um das Übereinkommen von Paris in der Realität umzusetzen. Bürgermeister Daniel Töpfer, der Gemeinderat und die Gemeindeverwaltung setzen sich gemeinsam für ein zukünftig klimaneutrales Weissach ein. Im Jahr 2020 wurde u.a. hierfür die Vollzeitstelle des Klimaschutzmanagers geschaffen. Bereits im Frühjahr 2021 wurde der erste Energiebericht der Gemeinde Weissach veröffentlicht. Im Anschluss erfolgte der unverzügliche Start klimarelevanter Projekte.

Für die nächsten zehn Jahre wurden ambitionierte Klimaschutzziele vereinbart, die über die Forderungen der Landes- und Bundesregierung hinausgehen. Die Gemeinde Weissach möchte Klimaschutz und Klimafolgenanpassung proaktiv betreiben. Daher haben sich alle Organe der Gemeinde auf die nachfolgenden Eckpunkte für das nächste Jahrzehnt geeinigt, damit dieses so lebenswert und generationengerecht wie möglich gestaltet werden kann:

§ 1 Selbstverpflichtungen der Gemeinde Weissach bis zum Jahr 2030 (Ausgangsjahr 2019)

1. Treibhausgasausstoß der kommunalen Gebäude um 45 % reduzieren
2. Kommunale Neubauten sind mit dem höchsten Standard KfW 40 plus zu bauen (Plus-Energie)
3. Sanierungsquote kommunaler Gebäude auf 2 % pro Jahr erhöhen und damit sechs Liegenschaften in zehn Jahren energetisch sanieren (Basis: 30 Liegenschaften)
4. Bei Sanierungen ist der Standard KfW-Effizienzhaus 40 anzustreben
5. Die Umrüstung auf erneuerbare Energien bei jeder Heizungsinstallation in den Liegenschaften
6. Wasserverbrauch kommunaler Gebäude um 10 % senken
7. Der Einbau einer Zisterne bei Neubau oder Sanierung der kommunalen Liegenschaften
8. Treibhausgasemissionen des kommunalen Fuhrparks um 45 % reduzieren
9. Die Stromerzeugung durch erneuerbare Energien um 350% (\cong 1.000 kWp) zu steigern

§ 2 Weitere Maßnahmenpakete zur Nutzersensibilisierung

Neben der Ökoeffizienzsteigerung bis 2030 werden noch im Laufe dieses Jahres zwei entscheidende Maßnahmenpakete geschnürt. Ab dem Jahr 2022 sind klimarelevante Beschlüsse der beiden Ausschüsse und des Gemeinderates mit einer Nachhaltigkeits- oder Treibhausgasbewertung zu versehen. Dafür wird eine Vorlage seitens des Klimaschutzmanagers erarbeitet. Zudem werden bis Ende 2021 für die verschiedenen Sachgebiete der Gemeindeverwaltung Beschaffungsrichtlinien erstellt und in Kraft gesetzt, mit dem Ziel, einer nachhaltigen Beschaffung gerecht zu werden.

Weissach, den 20.09.2021

Daniel Töpfer
Bürgermeister

Dominik Karczag
Klimaschutzmanager

Detlef Bausch
Fraktionsvorsitzender Freie Wähler

Andreas Pröllochs
Fraktionsvorsitzender Bürgerliste

Susanne Herrmann
Fraktionsvorsitzende Unabhängige Liste

Petra Herter
Fraktionsvorsitzende Bündnis 90/Die Grünen